

INHALTSVERZEICHNIS

- 7 Vorwort**
- 8 Zeittafel mit den wichtigsten Daten zur Kreisreform**
- 9 Einleitung – Warum lohnt sich für den Landkreis Göppingen die Beschäftigung mit der Kreisreform der frühen 1970er Jahre?**
- 11 Das Ergebnis der Kreisreform 1973 als Bestätigung des Landkreises Göppingen im Modernisierungsprozess der 1960er und 1970er Jahre**
- 17 Überraschung zur Weihnachtszeit 1969 – Das „Denkmodell“ des Innenministeriums**
- 23 Winter 1970 – Beginn der Diskussionen um die richtige Strategie in der Reform**
- 26 Erste Differenzen in Göppingen und die Debatte um den „Remskreis“**
- 33 Neue Option „Hohenstaufenkreis“ – Göppings OB König sorgt für Wirbel**
- 40 Göppings Landrat Goes als Mitglied der Reformkommissionen – Die Verhandlungen und Ergebnisse im „Gemeinsamen Ausschuss“ bis Juni 1970**
- 43 Tag der Entscheidung? Die gemeinsame Sitzung der Göppinger und Gmünder Kreisräte am 7. Juli 1970**
- 48 Das Gutachten der Kommissionen zur Kreisreform vom 12. Juli 1970 und das zweite Treffen der Kreisräte von Göppingen und Schwäbisch Gmünd am 23. Juli**
- 55 Breiter Aktionismus in der Sommerpause – Kampf um die letzte Chance für den „Hohenstaufenkreis“?**
- 57 Regionale Planspiele und OB Königs letzter Strohhalm**
- 61 Die Sondersitzung des Göppinger Kreisrats am 31. August 1970 und ihre Folgen – Die Regionsfrage als definitive Entscheidung?**

- 69** Der erste Gesetzesentwurf zur Kreisreform im Oktober 1970 und die Folgen
- 74** Die Ostalb in Stuttgart – Delegationen aus Schwäbisch Gmünd und Aalen bei der Landesregierung
- 76** Dezember 1970: Die Stellungnahmen der Gemeinden zum Kreisreformgesetz
- 78** Konflikte um Regionalsitze und Gemeinden zum Jahreswechsel 1970/1971
- 82** Die Erste Lesung des Kreisreformgesetzes im Januar 1971 – Der „Hohenstaufenkreis“ ist bereits Geschichte
- 88** Neuer Zuwachs im Westen? Göppinger Spekulationen und Sondierungen im Raum Plochingen und Reichenbach an der Fils
- 93** „Wißgoldingen ist schiefgegangen“ – Gemeindeschicksale auf den letzten Metern der Kreisreform im Juli 1971
- 95** Die Kreisreform und der „Hohenstaufenkreis“ im Rückblick des Landkreises und der Protagonisten
- 99** Fazit: Der „Hohenstaufenkreis“ – Ein Traum ohne Chance?
- 107** Anhang: Dr. Herbert Königs „Hohenstaufenkreis“ – Persönlicher Vorschlag zum „Denkmodell Kreisreform“
- 115** Literatur- und Quellenverzeichnis
- 116** Bildnachweise